

DISOLUCION DEL PARTIDO MODERADO

Los comités del Vedado y Chavez festejan el Diez de Octubre, proclamando su adhesión al Partido Republicano

Los trabajos que desde hace varios días y reunidos en sesión permanente viene llevando á cabo la Comisión gestora de propaganda y organización del Partido Republicano, han culminado en el más grandioso de los éxitos. Importantísimos organismos políticos de esta ciudad pertenecientes antes al Partido Moderado apoyan con entusiasmo la formación de un nuevo Partido Republicano que recogiendo los elementos sanos del moderantismo unidos á otros nuevos que ingresan ahora en la vida política del país, constituirán un Partido serio, de orden, defensor de las clases productoras y de verdaderos principios democráticos.

Los dos actos realizados anoche por los importantes comités del Vedado y Chavez, revisten gran importancia, no solo por las fuerzas que representan dichos organismos, si no por la calidad de las personas que han querido que los comités á que pertenecen fuesen los primeros en separarse del Partido Moderado y concurrir á la formación del Republicano.

El comité del Vedado que preside el popular doctor Manuel Varona Suárez, una de las personalidades más distinguidas de Cuba por su talento, condiciones de carácter y patriotismo, celebró sesión en la noche de ayer para dar cuenta de la exposición que á cada comité de barrio del Partido Moderado, han dirigido la comisión gestora de organización y propaganda del Partido Republicano, compuesta de los señores Viondi, Roig, Machado, Portillo, Potts, Varona, Tovar, Sánchez Quirós, Villalba y Cofoño.

La concurrencia que asistió al acto fué numerosísima y nos es imposible consignar los nombres de los valiosos elementos del pueblo y clases de arraigo en la sociedad, que allí se encontraban.

El doctor Varona Suárez, presidente del comité, pronunció un elocuente discurso explicando los motivos que á su juicio obligaban á los moderados del Vedado á separarse de dicho partido y á constituir uno nuevo que representara las aspiraciones y deseos de los elementos conservadores de la República.

El doctor Varona, fué calurosamente aplaudido, y la asamblea por aclamación y todos puestos en pie declararon la disolución del Comité Moderado del barrio del Vedado y su ingreso como tal organismo en el Partido Republicano, á cuyo efecto se acordó señalar el lunes próximo de las tres de la tarde á las siete de la noche para celebrar las elecciones del nuevo Comité Republicano, el cual tomará posesión dos días después de elegido con un grandioso meeting.

Como nota sensacional de este acto que expresa el sentir general de los antiguos moderados, debemos relatar un incidente. El señor Jorge Coppinger y Lamar, distinguido vecino del Vedado y miembro antiguo del Partido Moderado, pidió en un breve enérgico y sentidísimo discurso que los republicanos del Vedado estaban conformes en prestar todo su apoyo y todas sus fuerzas al nuevo partido siempre y cuando no figurasen para nada en la dirección del mismo, ninguno de los antiguos jefes del moderantismo, ni tampoco los veinte señores que en la sesión celebrada en la casa particular del doctor Ricardo Dolz, votaron la no asistencia al Congreso, para designar á un nuevo Presidente de la República. La proposición del señor Coppinger fué acordada unánimemente por todos los presentes con felicitaciones para su autor.

La reunión empezó á las ocho de la noche y terminó á las once, habiéndose dado cuenta por el señor secretario, licenciado Eduardo Potts, que varios señores habían escusado su asistencia por tener atenciones urgentes, y mostraron desde luego su adhesión á los acuerdos que el comité tomara.

Se nombró una comisión gestora para los trabajos del nuevo Comité Republicano, compuesta de los señores siguientes: doctor Manuel Varona Suárez, licenciado Eduardo Potts, doctor Díaz Estorino, doctor Rocamora, licenciado Manuel Ostolaza, procurador Francisco del Barrio, doctor José Cubas y Serrate, señor Aurelio Barrios, señor Jorge Coppinger y señor Plácido Hernández.